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74% dos brasileiros apoiam isenção 
do IR para rendas de até R$ 5 mil

Operação da Polícia Federal combate tráfico 
internacional de armas entre Miami e RJ
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Escola Firjan SESI 
Laranjeiras abre 
inscrições para 
cursos gratuitos de 
reforço e idiomas

Libra repudia 
declaração de 
presidente da 
Conmebol; 
Flamengo 
não assina 
documento

O Senhor do Senhor das 
Armas é um dos alvos de 
14 mandados de busca e 
apreensão cumpridos pela 
PF nesta quinta-feira (20) 

na Operação Cash Courier. 
Segundo as investigações, 
o esquema de Josias e de 
Barbieri enviou 2 mil fuzis de 
Miami para o Rio de Janeiro 

— o destino eram favelas 
do Comando Vermelho (CV).

Um dos endereços atribuídos 
a ele é uma mansão no Alpha-
ville, um condomínio de alto luxo 

na Barra da Tijuca. Até a última 
atualização desta reportagem, 
não se sabia se o agente apo-
sentado estava na residência.

Outro investigado alvo 

de buscas é Marcelo Lopes 
Santhiago Geraldo, apon-
tado como miliciano da 
comunidade do Terreirão, 
no Recreio dos Bandeirantes.
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Zelensky cobra apoio 
da UE e pede 5 bi de 
euros para artilharia

Casa Museu Eva 
Klabin oferece curso 
imersivo de cenografia 
para exposições
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Teresópolis é 
reconhecida 
como “Município 
Turístico” no novo 
Mapa do Turismo 
Brasileiro

Guarda Civil de 
Meriti realiza 
palestras 
sobre combate 
à violência 
contra a mulher

Governo do Estado inicia as obras da 
Biblioteca Parque do Pavão-Pavãozinho

Com essa atualiza-
ção, cidades que pos-
suem fluxo significativo 
de visitantes e infraes-
trutura turística con-
solidada, como Tere-
sópolis, passam a ser 
c l a s s i f i c a d a s  co m o 
“municípios turísticos”. 
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Diagnóstico Síndrome 
de Down: veja o que 
diz especialistas

AGU processa médico que apontou 
mamografia como causadora de câncer

Líder do PL não apresentou requerimento 
para urgência da votação do projeto da anistia

Um sonho, muitas expec-
tativas e uma realidade que 
por muitas vezes podem trans-
formar a vida de um casal ou 
família. O diagnóstico da sín-
drome de down quando se 
trata da chegada feliz de um 
novo membro da família nunca 
saiu de pauta. Afinal, todos os 
dias, centenas de mulheres no 
mundo se deparam com este 
enfrentamento. No próximo 
dia 21 é celebrado o Dia Mun-
dial da Síndrome de Down, 
uma data dedicada à conscien-
tização e inclusão.  

O bancário Rodrigo Chaves, 
de 50 anos, morador de Nite-
rói, descobriu no momento 
do parto com sua esposa, 
Jacimara Soares, que a ter-
ceira filha do casal, Pietra de 
4 anos, tinha a síndrome. 
“Realizamos o pré-natal com 
todo rigor, todos os exames 
e nada apontou a síndrome. 
Essa experiência de desco-
brir  no parto é desafiadora e 
uma surpresa nesse primeiro 
impacto. Depois tivemos um 
intensivo sobre a síndrome 
e entendemos a importância 
dos estímulos precoces para 
o desenvolvimento dela. 
Assim fizemos e começamos 

os tratamentos como fisiote-
rapia e fono, de forma muito 
precoce. Descobrimos que é 
possível viver normalmente 
mas a estimulação precoce é 
essencial”, comentou o tam-
bém pai da Juliana e Alícia, de 
18 e 9 anos respectivamente. 

Segundo a médica ginecolo-
gista obstetra pela UNIRIO, Dra. 
Ana Sodré, o exame pré-natal 
é indispensável para a identi-
ficação da síndrome de forma 
precocemente, quando o bebê 
ainda está no útero. “Quando a 
mulher inicia cedo aos exames, 
é possível detectar entre a 11ª e 
13ª semana de gestação através 
da ultrassonografia de translus-
cência nucal.  

CELEBRAÇÃO 
E para celebrar o Dia Mundial 

da Síndrome de Down, o Teatro 
Popular Oscar Niemeyer, em 
Niterói, vai receber a 2° Edição 
do Festival  Din Down Down 
2025: A Desinvenção da Defi-
ciência, realizado pelo Instituto 
Gingas. 

SERVIÇO 
2° Edição do Festival  Din 

Down Down 2025: A Desinven-
ção da Deficiência 

Data: 22/03/2025 
Horário: 14h às 18h 
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Ao contrário do que havia 
prometido na manifestação de 
domingo (16), em Copacabana, 
o líder do Partido Liberal na 
Câmara dos Deputados, Sóste-
nes Cavalcante, não apresen-
tou o requerimento de urgên-
cia para a votação do Projeto 
de Lei da anistia na reunião de 

líderes. Sóstenes chegou a falar 
que iria apresentar, mas não 
mostrou o documento com as 
assinaturas dos líderes.

O líder do PT, Lindbergh 
Farias, pediu a palavra e 
alertou que o PL da anistia 
tem um substitutivo que 
amplia o prazo para um 

dia depois da eleição do 
segundo turno. Ou seja, não 
é uma anistia apenas para 
os que estiveram no que-
bra-quebra de 8 de janeiro, 
mas de todos que partici-
param da conspiração e da 
trama golpista a partir da 
derrota de Bolsonaro.

Como o requerimento não 
foi apresentado, o presidente 
da Câmara, Hugo Motta, saiu 
antes do fim da reunião e nada 
ficou decidido. Sóstenes Caval-
cante prometeu obstruir todas 
as investigações, mas está 
sendo cobrado pelos líderes 
para mostrar o requerimento.

A Advocacia-Geral da Repú-
blica (AGU) informou nesta quin-
ta-feira (20) ter aberto uma ação 
civil pública contra o médico 
Lucas Ferreira Mattos, por ele 
ter dito em postagem nas redes 
sociais que o exame de mamo-
grafia causa câncer de mama.  

Mattos, que tem 1,3 milhão 
de seguidores no Instagram e 22 
mil do YouTube, fez a declaração 
em outubro do ano passado, ao 
responder uma seguidora que o 
havia questionado sobre o que 
poderia fazer “pra acabar” com 
dois nódulos nos seios, que seu 
médico pessoal havia dito para 
somente acompanhar com a 
realização de exames.  

“Vamos acompanhar? Acom-
panhar o quê, se o médico não 
está fazendo nada para resolver. 
Ficar fazendo mamografia? Uma 
mamografia gera uma radiação 
para a mama equivalente a 200 
raio-x. Se aumenta a incidência 
de câncer de mama por excesso 
de mamografia. Eu tenho 100% 
de certeza que seu nódulo 
benigno é deficiência de iodo”, 
disse o médico na ocasião, em 
uma resposta em vídeo.  

O caso levou os conselhos 
regionais de medicina de Minas 

Gerais e São Paulo a abrirem 
investigações tendo o médico 
como alvo. O Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca) também 
informou, à época, não haver 
evidência de que a mamografia 
possa causar câncer de mama 
e que, pelo contrário, o exame 
previne a doença.  

Agora, a AGU pede que 
o médico seja condenado 
a pagar R$ 300 mil em 

indenização por danos morais 
coletivos, por ter disseminado 
informação de saúde falsa. O 
órgão pede ainda que ele seja 
obrigado a apagar as posta-
gens com a desinformação 
e a publicar conteúdo peda-
gógico e informativo sobre a 
mamografia produzido pelo 
Ministério da Saúde.  

O material deve ser repu-
blicado durante a campanha 

do Outubro Rosa, que ocorre 
todos os anos para conscien-
tizar sobre a importância do 
exame preventivo, segundo 
pede a AGU na ação. 

Em nota, a AGU disse que “a 
propagação de desinformação 
sobre o tema pode desestimular 
mulheres a fazerem o exame 
preventivo, afetando as políticas 
públicas de enfrentamento ao 
câncer de mama”.  

O presidente 
da Ucrânia, 
Volodymyr 
Zelensky, fez 
um apelo aos 
líderes da 

União Europeia nesta quin-
ta-feira (20/3) para aprovarem 
um orçamento de aproxima-
damente 5 bilhões de euros 
(US$ 5,4 bilhões). O valor seria 
destinado à compra de muni-
ção de artilharia para Kiev.

“É crucial que o apoio dos 
nossos parceiros à Ucrânia 
não diminua, mas continue e 
cresça. Defesa aérea, ajuda 
militar, nossa resiliência geral 
— tudo é essencial. Precisa-
mos de fundos para projé-
teis de artilharia e realmente 
apreciaríamos o apoio da 
Europa com pelo menos cinco 
bilhões”, afirmou Zelensky.

O líder ucraniano desta-
cou a importância do inves-
timento em artilharia tanto 
para a Ucrânia quanto para 

a Europa. “Investimentos 
na produção de armas são 
necessários em ambos. A 
Europa deve garantir sua 
independência tecnológica, 
inclusive na fabricação de 
armamentos. Tudo o que for 
necessário para defender o 
continente deve ser produ-
zido aqui”, argumentou.

Durante discurso na cúpula 
da UE, Zelensky criticou a 
postura do primeiro-minis-
tro húngaro, Viktor Orbán, 
que tem bloqueado medi-
das de apoio à Ucrânia. “É 
simplesmente antieuropeu 
quando alguém impede deci-
sões importantes para todo o 
continente”, declarou.

Acordo de paz na mesa
Na última quarta-feira 

(19/3), Volodymyr Zelensky 
declarou que a Ucrânia havia 
aceitado a proposta de ces-
sar-fogo incondicional, patro-
cinada pelos Estados Unidos.

A informação foi divulgada 

pelo ucraniano após uma liga-
ção que durou cerca de uma 
hora com o presidente dos 
EUA, Donald Trump.

O objetivo era que nos 
próximos dias, representan-
tes dos governos de Ucrânia 
e EUA reunissem-se nova-
mente na Arábia Saudita para 
discutir a implementação do 
cessar-fogo e outras questões 
de segurança.

Um ponto abordado por 
Zelensky foi a necessidade 
de reforço da defesa aérea 
da Ucrânia para proteger 
civis dos ataques russos. A 
medida apontada pelo ucra-
niano pode ser um ponto de 
tensão, já que Putin condicio-
nou seu apoio ao cessar-fogo 
à garantia de que a Ucrânia 
não utilizaria o período para 
reforçar seu aparato militar.

O presidente ucraniano 
também acusou a Rússia de 
violar um cessar-fogo interme-
diado pelos Estados Unidos, 

que tinha o objetivo de inter-
romper ataques à infraes-
trutura energética do país. 
Segundo ele, Moscou lançou 
quase 200 drones “Shahed” e 

UAVs durante a madrugada, 
deixando 10 feridos, entre 
eles quatro crianças.

Zelensky reforçou que a 
proposta de um cessar-fogo 

incondicional por 30 dias con-
tinua na mesa e responsabili-
zou o presidente russo, Vladi-
mir Putin, pela continuidade 
da guerra.

Zelensky cobra apoio da UE e 
pede 5 bi de euros para artilharia

POLÍTICA SAÚDE

JUDICIÁRIO

MUNDO

Volodymyr Zelensky defende investimento em armas e critica postura europeia. O ucraniano acusou Putin de violar proposta de cessar-fogo
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Operação da Polícia Federal combate tráfico 
internacional de armas entre Miami e RJ

O Senhor das 
Armas, o bra-
sileiro Frede-
rick Barbieri, 
condenado 
por tráfico 

internacional de armas pela 
Justiça dos Estados Unidos, 
tem um chefe. E a TV Globo 
apurou que esse homem é o 
policial federal aposentado 
Josias João do Nascimento, 
de 56 anos.

O Senhor do Senhor das 
Armas é um dos alvos de 14 
mandados de busca e apreen-
são cumpridos pela PF nesta 
quinta-feira (20) na Operação 
Cash Courier. Segundo as inves-
tigações, o esquema de Josias 
e de Barbieri enviou 2 mil fuzis 
de Miami para o Rio de Janeiro 
— o destino eram favelas do 
Comando Vermelho (CV).

Um dos endereços atribuí-
dos a ele é uma mansão no 
Alphaville, um condomínio de 
alto luxo na Barra da Tijuca. 
Até a última atualização desta 
reportagem, não se sabia se 
o agente aposentado estava 
na residência.

Tiros contra a PF
‘Senhor do Senhor das 

Armas’ é alvo de operação con-
tra tráfico internacional no RJ

Outro investigado alvo de 
buscas é Marcelo Lopes San-
thiago Geraldo, apontado 
como miliciano da comuni-
dade do Terreirão, no Recreio 
dos Bandeirantes. Ele atirou 
contra os policiais que foram 
cumprir o mandado em sua 
casa, em um condomínio de 
luxo no mesmo bairro.

Nenhum agente se feriu. 

Marcelo tentou fugir, mas foi 
capturado pelo cerco da PF. A 
arma dele não tinha registro.

Em um dos endereços, o 
alvo atirou contra os policiais. 
Ninguém se feriu, e o homem 
acabou preso em flagrante por 
tentativa de homicídio.

Além das buscas, a Justiça 
determinou o sequestro e blo-
queio de bens e ativos no valor 
de R$ 50 milhões.

A investigação começou 
com a apreensão, em 2017, 
de 60 fuzis no Aeroporto do 
Galeão. Eram AK-47 e AR-10, 
que só poderiam ser usados 
por tropas de elite. Na oca-
sião, o envio foi atribuído ao 
brasileiro Frederick Barbieri, o 
Senhor das Armas, condenado 
pela Justiça americana por trá-
fico internacional de armas.

A PF informou agora que 

Barbieri usou pessoas físicas 
e jurídicas para aquisição de 
imóveis e bens a fim de lavar o 
dinheiro da venda do arsenal. 
Essa rede é alvo das buscas 
desta quinta.

Os investigados respon-
derão pelos crimes de trá-
fico internacional de armas, 
organização criminosa, lava-
gem de capital, evasão de 
divisas, corrupção ativa e 

corrupção passiva.
A operação desta quinta tem 

o apoio do Ministério Público 
Federal (MPF), do Comitê de 
Inteligência Financeira e Recu-
peração de Ativos (Cifra/Polí-
cia Civil do RJ) e da Secretaria 
Nacional de Segurança Pública.

A apreensão em 2017
Os 60 fuzis de guerra chega-

ram em 1º de junho de 2017 de 
Miami pelo Terminal de Cargas 

do Aeroporto Internacional do 
Rio de Janeiro e estavam escon-
didos dentro de aquecedores 
de piscina. Foi uma das maiores 
apreensões de armas do país. A 
operação terminou ainda com 
4 presos.

Parte do arsenal foi distri-
buída para departamentos da 
Polícia Civil. As armas chegaram 
a ficar mais de 7 meses paradas 
em um depósito da polícia.

OAB-RJ alerta para aumento de 
casos do golpe do falso-advogado

Hospital Barata Ribeiro funciona 
sem autorização dos Bombeiros

A OAB-RJ faz um alerta para o 
aumento do número de denún-
cias do golpe do falso-advogado. 
O aviso foi publicado nas redes 
sociais depois que os casos se 
multiplicaram não só no estado 
do Rio, mas em todo o país.

O golpe ocorre da seguinte 
forma: os criminosos usam 
informações reais para pare-
cerem legítimos e pedem paga-
mentos antecipados, alegando 
que seria para fazer o processo 
avançar ou mesmo para conse-
guir valores de indenização. A 
advogada Eliana Maia disse que 
alguns clientes já foram atraídos 
pelos golpistas.

Para evitar o golpe, a principal 
recomendação é que os advo-
gados orientem os clientes a se 
comunicarem exclusivamente 
pelos canais oficiais do escritório 
ou do próprio profissional. Além 

disso, é importante não fazer 
pagamentos ou transferências 
sem antes confirmar direta-
mente com o representante.

Já a orientação para quem 
acabar caindo no golpe é pro-
curar a polícia para fazer um 
registro de ocorrência.

Procurada, a OAB disse 
que as denúncias recebidas 
são encaminhadas pela cor-
regedoria pra polícia e pro 
Ministério Público. Além 
disso, o órgão afirmou que 
faz campanhas frequentes 
nos canais oficiais pra alertar 

advogados e clientes sobre a 
existência da prática crimi-
nosa e sobre a importância 
de se prevenir.

Questionada, a Polícia 
Civil não respondeu sobre o 
aumento de denúncias e o 
andamento das investigações.

O Hospital Municipal Barata 
Ribeiro, na Mangueira, Zona 
Norte do Rio, atingido por 
um incêndio na madrugada 
da quinta-feira (20), não tem 
autorização de funcionamento 
do Corpo de Bombeiros e está 
atualmente em processo de 
regularização. A informação foi 
confirmada pela corporação.

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) do Rio de Janeiro, 
responsável pela unidade, 

afirmou que trabalha há alguns 
anos para tirar o primeiro 
alvará de suas unidades junto 
ao Corpo de Bombeiros e que, 
atualmente, 30,1% da rede pos-
sui regularização. O resto está 
em processo de adequação.

A pasta afirmou ainda que o 
hospital estava com os extinto-
res carregados e que o plano 
de retirada dos pacientes 
funcionou adequadamente. 
O Hospital Barata Ribeiro é 

especializado em casos de 
ortopedia e cirurgia plástica.

Por conta do fogo, pacien-
tes e funcionários tiveram 
que sair às pressas da uni-
dade de saúde. Três pessoas 
que estavam internadas em 
estado grave foram transfe-
ridas. De acordo com a secre-
taria, ninguém ficou ferido 
no incêndio.

Além das chamas, a falta 
de energia também assustou 

quem estava no hospital, já 
que a mobilização para con-
ter o fogo precisou ser feita 
no escuro.

Em uma nota anterior, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
informou que o incêndio come-
çou na sala da coordenação 
médica após um provável cur-
to-circuito. Ainda segundo a 
SMS, o fogo também atingiu 
um depósito de suprimentos 
que fica ao lado.

Risco de explosão 
em bueiro na Rua 
do Mercado ameaça 
moradores no Centro 

Cidade de Búzios celebra Dia 
Mundial de Conscientização 
sobre o Autismo 

Se um bueiro explode em 
um país europeu ou nos Esta-
dos Unidos, a suspeita de ataque 
terrorista é imediata. No Rio de 
Janeiro, tampas de metal são 
arremessadas, espalham terror 
e também fazem vítimas. A res-
ponsabilidade pelos acidentes é 
conhecida, mas, mesmo assim, 
os episódios continuam a se 
repetir. Na Travessa do Comér-
cio, mais precisamente na Rua 
do Mercado, perto do edifício 
da Bolsa de Valores, a situação 
segue o mesmo caminho e pode 
resultar em mais um episódio a 
qualquer momento.

De acordo com um 

comerciante da região, uma caixa 
de energia da concessionária 
Light oferece o mesmo risco de 
explosão já registrado na Rua do 
Ouvidor: emite barulho e apre-
senta grande possibilidade de 
incêndio, gerando grande preo-
cupação entre os moradores e 
comerciantes da área.

Nas imagens enviadas ao DIÁ-
RIO DO RIO, é possível ver faíscas 
saindo e ouvir o som vindo do 
interior da caixa. O comerciante 
também destaca que esta é a 
segunda vez que observa ocor-
rências desse tipo no Centro do 
Rio, comparando a área a um 
‘campo minado’.

O 4º Meeting da Academia do 
Autismo, que acontece nos dias 
21 e 22 de março em Búzios, na 
Região dos Lagos do Rio, está 
com inscrições abertas.

O evento é voltado para pro-
fissionais da área da saúde e edu-
cação, além de pais e familiares 
de pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).

Nesta edição, o congresso 
contará com a participação de 
um representante do Selo ABA, 
instituição especializada na certi-
ficação de profissionais da Análise 

do Comportamento Aplicada.
Para facilitar a participação de 

clínicas e escolas, o evento oferece 
a opção de compra de ingressos 
em lotes, garantindo descontos. 
As inscrições podem ser feitas 
pelo site Academia do Autismo.

A edição de 2025 abordará 
temas como inclusão escolar, 
autismo na vida adulta e direi-
tos das pessoas com TEA. Além 
das palestras, o Meeting con-
tará com uma área para expo-
sitores, gravação de podcast e 
rodas de conversa.

PF mira chefe do ‘Senhor das Armas’, suspeito de enviar 2 mil fuzis ao Rio

Aviso foi publicado nas redes sociais depois que as denúncias aumentaram no estado do Rio
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Guarda Civil de Meriti realiza palestras 
sobre combate à violência contra a mulher

A Guarda Civil 
Municipal de 
São João de 
Meriti promo-
veu, na terça-
-feira (19-03), 

uma palestra sobre o enfren-
tamento da violência contra 
a mulher. O evento reuniu no 
auditório do Meriti Previ, auto-
ridades locais e de outros muni-
cípios para debater estratégias 
de proteção e apoio às vítimas. 
A iniciativa faz parte de uma 
série de ações voltadas para 
conscientização e combate à 
violência de gênero na cidade.

Estiveram presentes no 
evento representantes da 
Guarda Civil de Mesquita, 
Casimiro de Abreu, Cabo Frio, 
Arraial do Cabo, Itaboraí, Rio das 
Ostras, Quissamã, Mangaratiba, 
Macaé e Quatis. Além da pre-
sença do 21º Batalhão de Polícia 
Militar e da delegada titular 
da DEAM de Meriti, Vanessa 
Martins. A palestra também 
contou com a presença da sub-
secretária da Mulher em Nova 
Iguaçu e inspetora da Polícia 
Civil, Ada Angela, comparti-
lhando experiências e deba-
tendo as formas de prevenção à 
violência doméstica.

A vice-prefeita de Meriti e 
secretária municipal de Cidada-
nia, Dra. Letícia Costa, destacou 
a importância da união entre os 
órgãos públicos para fortalecer 
a rede de proteção às mulheres. 

“O enfrentamento da violência 
contra a mulher é uma pauta 
urgente e precisa do envolvi-
mento de toda a sociedade. 
Nosso compromisso é garantir 
políticas públicas eficazes e um 
suporte real às vítimas. Vamos 
implementar em breve, o pio-
neiro Sistema ELA Meriti e lan-
çar oficialmente a Ronda Maria 
da Penha”, afirmou Dra. Letícia.

A coordenadora da Ronda 
Maria da Penha, Osiane San-
tos, pontuou sobre o ciclo 
de palestras e a chegada da 
nova unidade. “Estamos pron-
tos para garantir que essas 
mulheres estejam seguras e 
que seus agressores sejam 
responsabilizados. A presença 
da Ronda Maria da Penha é 
essencial para a redução dos 

casos de violência no muni-
cípio”, frisou Osiane, acom-
panhada do subsecretário do 
Comando da Guarda Civil de 
Meriti, Worton França.

A subsecretária municipal 
da Mulher e Cuidados, Ruth 
Tebaldi, ressaltou a necessi-
dade de ampliar a divulgação 
do equipamento CEAM (Centro 
Especializado De Atendimento 

À Mulher) e o acolhimento às 
vítimas. “Muitas mulheres 
ainda têm medo ou desconhe-
cem os mecanismos de prote-
ção disponíveis. Por isso, ações 
como essa são fundamentais 
para ampliar o acesso à infor-
mação e incentivar as denún-
cias”, explicou Ruth.

Representando o 21º Bata-
lhão da Polícia Militar, o sargento 

Marcelo Lima, reforçou a impor-
tância da atuação integrada 
entre as forças de segurança. 
“O combate à violência contra 
a mulher exige um trabalho 
conjunto entre a PM, a Guarda 
Municipal e os órgãos munici-
pais. Precisamos atuar de forma 
coordenada para garantir um 
atendimento rápido e eficiente 
às vítimas”, ressaltou Marcelo.

NILÓPOLIS

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

Nesta quarta-feira (19), a 
Secretaria Municipal de Cultura 
e Turismo (SMCT/DC) promo-
veu, no Teatro Municipal Raul 
Cortez, na Praça do Pacificador, 
o IV Encontro dos Artesãos de 
Duque de Caxias. A data marca 
o Dia do Artesão, uma home-
nagem à categoria profissional 
responsável por movimentar a 
cultura e a economia criativa 
do município.

Com obras de artesanato 
expostas no hall de entrada e 
no palco do Teatro, o evento 
foi aberto com a apresentação 
musical de Cátia Gonzaga e Edu 
Costa, que cantaram grandes 
clássicos da música popular bra-
sileira, além de um samba com-
posto por Edu sobre São Jorge, 
o santo guerreiro.

Uma das artesãs do muni-
cípio, Aline Gouveia, falou da 
importância de estar comemo-
rando esse dia tão importante 
para a sua profissão no Teatro 
Raul Cortez: “É muito signi-
ficativo porque a gente se vê 
importante dentro do municí-
pio, podendo divulgar as nossas 
peças. Aqui temos vários traba-
lhos, não só o meu, mas tam-
bém de associação, das feiras 
dos quatros distritos, artesãos 
individuais e coletivos”.

Após o show, foram chama-
dos ao palco a vice-prefeita Aline 
do Aureo, o secretário de Cul-
tura e Turismo, Aroldo Brito, as 
subsecretárias de Turismo e de 
Cultura, Lídia Malafaia e Simone 
Sangelis, a primeira-dama, Julia 
Moraes, a coordenadora de 
Artesanato, Zilma Alves, a ana-
lista do Sebrae, Tatiana Vicente, 
e a artesã Patrícia Sudré.

A subsecretária de Turismo, 
Lídia Malafaia, que organizou 
o evento, destacou o trabalho 
dos artesãos e a parceria com 
o Sebrae: “Hoje estamos cele-
brando a criatividade, a habili-
dade e a paixão que cada um de 
vocês aqui traz em suas peças. 
Este é um espaço para comparti-
lhar talentos, trocar ideias e apre-
ciar a arte de vocês e, claro, apren-
der com o nosso parceiro que 
sempre está conosco, o Sebrae”.

O Encontro também promo-
veu uma palestra aos profissio-
nais de artesanato realizada pelo 
consultor do Sebrae, Eduardo 
Brasil, que falou sobre a “Iden-
tidade Cultural como Diferencial 
Competitivo no Artesanato”. Ao 
final do evento, a subsecretária 
chamou ao palco todos os arte-
sãos presentes na plateia e agra-
deceu pela contribuição cultural 
no nosso município.

O projeto musical “Numa 
Laje” traz um novo talento da 
Baixada Fluminense. Felipe 
Soares mais conhecido como, 
Pacotinho, é um artista nilo-
politano, que irá lançar seu 
primeiro audiovisual solo, 
marcando um momento sig-
nificativo em sua trajetória 
artística. O evento acon-
tece neste sábado (22), às 
15h, no Mirante do Paiol, 
em Nilópolis.

Criado por Thadeu Silva, 
o Theaga, o “Numa Laje” 
tem o objetivo de fortalecer 
a cena cultural da Baixada 
Fluminense, dar visibilidade 
a artistas independentes e 
levar a população da cidade 
para mais perto dos artistas 
locais. O nome do projeto faz 
referência à laje como espaço 
de encontro e celebração nas 
comunidades periféricas.

“A laje, para nós da Baixada 
e para quem é da periferia, 
sempre foi um lugar de cone-
xão, de celebração, de resis-
tência e de muita música. O 

projeto nasceu também dessa 
essência”, explica Theaga. O 
nome também dialoga com 
projetos de sucesso, como o 
da cantora Ludmilla.

O primeiro artista a inte-
grar o projeto é Pacotinho, 

nascido e criado em Niló-
polis. Ele ganhou destaque 
no grupo de pagode Chega 
Na Moral e agora trilha car-
reira solo. Seu primeiro EP, 
‘Pacosessions’, lançado em 
2024, já ultrapassa mais de 

5 mil reproduções nas pla-
taformas digitais. “Prefiro 
deixar minha arte falar por 
si”, afirma o cantor, convi-
dando o público a acompa-
nhar esse momento especial 
de sua trajetória.

O bairro Ouro Verde, em 
Nova Iguaçu, vai receber mais 
uma edição do projeto ‘Mobi-
liza’, uma parceria entre a Pre-
feitura da cidade e a Defenso-
ria Pública do Rio de Janeiro. 
A ação será realizada neste 
sábado (22), a partir das 9h, na 
Rua Shirley Tinoco, s/nº, pró-
ximo à Unidade de Saúde da 
Família Vila Tânia. O objetivo 
é levar atendimento jurídico e 
importantes serviços públicos 

aos moradores da região.
Esta é uma oportunidade 

para quem deseja realizar a 
inscrição no Cad Único, cadas-
tro que é a porta de entrada 
para a inclusão em programas 
federais de assistência social e 
redistribuição de renda, como 
o Bolsa Família. Os presentes 
também poderão solicitar, entre 
outros serviços, segunda via das 
certidões de nascimento, casa-
mento e de óbito, além de RG.

A iniciativa também ofere-
cerá atendimento jurídico rela-
cionado a pensão alimentícia, 
regularização de guarda e visita, 
investigação de paternidade 
(realização de exame de DNA), 
reconhecimento de paterni-
dade, expedição de alvará 
para levantamento de FGTS, 
divórcio, dissolução de união 
estável, retificação de registro 
civil e direitos do consumidor 
de baixa complexidade. Além 

disso, serão ofertados servi-
ços de saúde como aferição 
de pressão arterial, glicemia 
e vacinação.

Além da Defensoria Pública 
do Rio de Janeiro, a ação 
envolve as secretarias muni-
cipais de Assistência Social 
(SEMAS), de Saúde (SEMUS), 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo 
(SEMDETTUR), o Detran-RJ e 
a Fundação Leão XIII.

Teatro Raul Cortez recebe 
o IV encontro dos artesãos 
de Duque de Caxias

Mirante do Paiol recebe gravação do 
primeiro audiovisual ‘Numa Laje’ 

Bairro Ouro Verde receberá ação social neste sábado (22)
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Governo do Rio de Janeiro inicia obras da 
Biblioteca Parque no Pavão-Pavãozinho

Unidade terá 500m² e será a primeira a ter bebeteca, além de oferecer um salão de dança de última geração e um estúdio com forro acústico

A pasta será representada pelo secretário Douglas Ruas e pela subsecretária executiva, Maria Gabriela Bessa. 

O copiloto de um helicóp-
tero da Polícia Civil do Rio de 
Janeiro foi atingido por um 
tiro na cabeça enquanto pilo-
tava a aeronave na operação 
Torniquete, que acontece na 
manhã de hoje na Vila Aliança, 
no bairro de Bangu, zona oeste 
da capital fluminense.

Segundo apuração, Felipe 
Marques Monteiro foi levado 
para o Hospital Miguel Couto, 
onde está em estado gravíssimo.

Em nota publicada nas redes 
sociais, o delegado Felipe Curi, 
secretário da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro, confirmou o 
caso nas redes sociais:

“A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil informa que o copi-
loto da aeronave que estava 
apoiando a operação na Vila 
Aliança foi atingido por disparo 
de arma de fogo realizado por 
criminosos. O policial foi socor-
rido para o Hospital Miguel 
Couto. Informações sobre o 
estado de saúde serão divul-
gadas assim que possível. Vale 
reforçar que a tática de atacar 
aeronaves policiais demonstra 
claramente o empoderamento 
dessas organizações crimino-
sas que se fortaleceram após 
as restrições às operações 

policiais impostas pela ADPF 
635. As aeronaves, que antes 
eram utilizadas como pla-
taformas de tiro e apoio de 
fogo para proteção das equi-
pes policiais e da população, 
foram praticamente proibi-
das de serem utilizadas. O que 
antes era um equipamento 
que causava temor aos cri-
minosos, com efeito inibitó-
rio e dissuasório, hoje é alvo 
desses bandidos por meio de 
armamentos de guerra. Desde 
o início da ADPF, houve um 
aumento de mais de 300% de 
ataques às aeronaves policiais, 
o que demonstra que tal deci-
são passou a ser fator estimu-
lante e encorajador de ataques 
aos helicópteros. Assim como 
todos acompanham as medi-
das restritivas da ADPF, essas 
facções de narcoterroristas 
também o fazem e se motivam 
ainda mais em atentar contra 
as vidas dos policiais. A Polícia 
Civil segue firme no propósito 
de combater esses narcoter-
roristas, bem como pede um 
olhar criterioso no que diz res-
peito a essas restrições que 
fortaleceram essas facções 
em detrimento à segurança 
da população fluminense.”

Copiloto de helicóptero 
da Polícia leva tiro na 
cabeça em operação no RJ

Referência na for-
mação de jovens 
e crianças, o Edi-
fício Multiuso do 
Estado, localizado 
no Complexo do 

Pavão-Pavãozinho e Cantagalo, 
está em revitalização. Projeto 
do Programa Cidade Integrada, 
do Governo do Estado, além 
da renovação da estrutura pro-
movida pela Empresa de Obras 
Públicas do Rio de Janeiro (Emo-
p-RJ) também terá a chegada de 
novas estruturas, como a Biblio-
teca Parque do PPG - a primeira 
a ter uma bebeteca - além de 
um estúdio com forro acústico 
e equipamentos de gravação.

- É uma grande alegria ver 
esses projetos tomando forma 
e atendendo às necessidades da 
população como planejamos. Os 
moradores do Pavão-Pavãozinho 
e do Cantagalo terão oportuni-
dades que farão a diferença para 
o resto das suas vidas e esse é 
apenas um dos diversos projetos 
que vão funcionar neste edifício 
a partir desse ano - afirmou o 
governador Cláudio Castro.

As obras, recém-iniciadas, são 
motivo de alegria e esperança 
para os moradores da comu-
nidade. Campeã estadual de 
kickboxing, esporte que apren-
deu dentro do prédio, Raissa 
Silva Máximo, de 23 anos, vê 
no novo espaço oportunidades 
ainda melhores do que as encon-
tradas quando ainda era criança 
no antigo espaço ocupado pelo 
Projeto Criança Esperança e o 

Ciep João Goulart, que funcio-
naram ali nas últimas décadas.

- É muito gratificante para 
mim e para todo mundo que 
mora aqui ver a minha filha 
fazer parte de onde eu tam-
bém fiz projetos. Acho que é 
sensacional o que o governo 
está fazendo por todos da 
comunidade. Creio que vai ser 

muito valorizado, porque faz 
falta para as crianças. A gente 
vai aproveitar ao máximo, 
tanto eu quanto a minha filha, 
trazendo outros familiares e o 
pessoal da comunidade tam-
bém - afirmou Raissa.

As novidades previstas 
já fazem a jovem planejar 
mudanças positivas na rotina, 

permitindo, por exemplo, que 
possa fazer ainda mais ativi-
dades, além de seguir prati-
cando o esporte que a acolheu 
enquanto menina.

- Vai me facilitar muito, por-
que enquanto estou na minha 
atividade, a minha filha vai estar 
fazendo as delas no mesmo 
lugar, aproveitando a biblioteca 

ou outros projetos. O horário é 
bem flexível, o que ajuda bas-
tante - complementou.

Xará da campeã da modali-
dade de luta, a jovem Rayssa Tei-
xeira da Silva, de 19 anos, conhe-
ceu as futuras instalações ao lado 
da sua filha, Maitê Gomes da 
Silva, de 2 anos. Moradora do 
Pavão-Pavãozinho desde que 

nasceu, Rayssa é dançarina e 
ficou entusiasmada em saber 
que o local terá diversas opções 
para crianças.

-  Gosto muito daqui porque 
aqui tem bastante atividades. 
Será bom para ela poder brincar 
com as crianças. Eu fiquei toda 
boba porque quando estiver 
fazendo o cursinho lá 

Secretaria de Estado das Cidades participa de 
discussão sobre cidades mais sustentáveis 

Outono começa no Rio com frente fria e previsão de mais chuva

A Secretaria de Estado das 
Cidades vai participar como 
apoiadora institucional da Smart 
City, realizada em Curitiba, no 
Paraná, entre os dias 25 e 27 
de março. A pasta será repre-
sentada pelo secretário Douglas 
Ruas e pela subsecretária execu-
tiva, Maria Gabriela Bessa.

No evento, os representantes 
da secretaria vão apresentar pro-
jetos do estado do Rio e conhe-
cer experiências de outros entes 
federativos e do setor privado 
sobre municípios mais resilien-
tes e prontos para os desafios 
do futuro.

- Participar de eventos como o 
Smart City é uma oportunidade 
de conhecer ideias inovadoras 
tanto do poder público quanto 
do setor privado que ajudem a 
tornar as nossas cidades cada 
vez mais sustentáveis e com 
mais qualidade de vida para a 
população. Também é a chance 
de mostrar o nosso trabalho, 
realizado sob o comando do 
governador Cláudio Castro, de 
transformação do estado do Rio 
de Janeiro, onde cada vez mais 
nos preparamos para encarar 
os desafios do futuro, como as 
mudanças climáticas -, destacou 
o secretário Douglas Ruas. 

Smart City Expo Curitiba
O Smart City Expo Curitiba 

2025 é considerado o maior 
evento de cidades inteligen-
tes das Américas. Inspirado no 
evento global, o Smart City Expo 
World Congress, o congresso e 
a feira reúnem conhecimento, 
inovação e networking para 
impulsionar soluções urbanas 
mais sustentáveis, conectadas 
e humanas.

Sob o tema “Transformando 
cidades: Construindo Felicidade”, 
o Smart City Expo Curitiba trará 
debates sobre cidades inteligen-
tes e conteúdos exclusivos sobre 
mobilidade e construções do 
futuro, com as trilhas Tomorrow 
Mobility e Tomorrow Building, 
que enriquecerão a experiência 
do congresso e trarão ainda mais 
inovação ao ecossistema.

Na área de exposição, haverá 

palcos temáticos dedicados às 
principais tendências para o 
desenvolvimento urbano: Smart 
Mobility & Energy Stage, ESG 
Stage, Startup Stage, Smart Gov 
Stage e Innovation Stage. Os 
temas abordados incluirão ino-
vação em mobilidade, energia, 
governança, startups e susten-
tabilidade, refletindo as trans-
formações que marcarão o setor 
em 2025.

Após um verão com recorde 
de temperaturas, o Rio de 
Janeiro vai ganhar uns dias de 
“refresco” com a chegada do 
outono. A estação mais quente 
do ano se despediu da capital 
fluminense às 06h01 desta quin-
ta-feira (20/03). O outono che-
gou em meio a uma frente fria, 
com previsão de mais chuva hoje 
e pelos próximos dias.

Desde as 20h40 de 

quarta-feira, a capital está em 
estágio 2 devido a registros 
moderado a forte. O destaque 
ficou com a Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio, que, em 
pouco mais de 12 horas, teve 
um acumulado de 134,6 mm 
na região da Barrinha.

O Estágio 2 é o segundo nível 
em uma escala de cinco e é acio-
nado há riscos de ocorrências 
de alto impacto na cidade. Há 

possibilidade de nova mudança 
de estágio devido à chuva e/ou 
outros fatores.

Segundo o Alerta Rio, há 
possibilidade de chuva fraca a 
moderada ainda nesta quinta-
-feira (20/03). As temperaturas 
vão apresentar declínio, com 
máxima prevista de 27°C. O 
deslocamento da frente fria, a 
entrada de umidade do oceano 
e a atuação de ventos em altos 

níveis da atmosfera seguem 
influenciando o tempo.

Apesar de começar em meio 
a uma frente fria, a expectativa 
para o outono nos próximos 
meses é de seca no estado do 
Rio, com temperaturas acima 
da média. A estação perdura 
até o dia 20 de junho. Apesar do 
tempo nublado, as temperatu-
ras devem voltar a subir no Rio 
ao longo da próxima semana.
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Teresópolis é reconhecida como “Município 
Turístico” no novo Mapa do Turismo Brasileiro

Prefeitura de Cabo Frio apoia 
caminhada pelo Dia Mundial 
da Síndrome de Down

TCE-RJ capacita servidores 
públicos de Barra Mansa

Coruja Jacurutu 
resgatada recebe 
atendimento no Zoo-VR

A Secretaria de Assistência 
Social, por meio da Secretaria-
-Adjunta de Políticas Públicas 
da Pessoa com Deficiência e 
Autismo, em parceria com a 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) de Cabo 
Frio, realizou na última quarta-
-feira (19), a 12ª Caminhada para 
marcar o Dia Internacional da 
Síndrome de Down, comemo-
rado em 21 de março.

A Caminhada pela Inclusão 
reuniu familiares, amigos e pes-
soas com síndrome de Down 
pela principal avenida de Cabo 
Frio até a Praça Porto Rocha. 
Do alto do caminhão de som, o 
grupo Tambores Urbanos ani-
mou o evento com muita música.

A ação contou com a partici-
pação de alunos da rede muni-
cipal de ensino, associações de 
pais e empresários, todos enga-
jados em atividades educativas e 
manifestações de apoio à causa.

Acompanhado pelo filho de 
28 anos, que tem síndrome de 
Down, o presidente da APAE de 
Cabo Frio destacou que a cami-
nhada representa um passo 
importante para a inclusão da 
pessoa com deficiência.

“O objetivo da caminhada 
é chamar a atenção para a 

importância da inclusão, com-
bater o preconceito e promover a 
igualdade de oportunidades para 
pessoas com síndrome de Down”, 
comentou Adalberto Pires.

O evento também reforçou a 
necessidade de conscientização 
sobre a integração da população 
com deficiência, já que, atual-
mente, é cada vez mais comum a 
participação dessas pessoas em 
diversos setores da sociedade.

Segundo o secretário-adjunto 
de Políticas Públicas da Pessoa 
com Deficiência e Autismo, 
André Luiz Gugu, “devemos 
nos habituar a ver trabalhadores 
com deficiência, casamentos de 
pessoas com síndrome de Down. 
A inclusão é uma realidade cada 
vez mais presente”.

Para o secretário de Assis-
tência Social, a falta de conhe-
cimento da sociedade ainda 
representa um grande obstá-
culo à inclusão no mercado de 
trabalho, tornando esse caminho 
mais desafiador.

“A caminhada em prol das 
pessoas com síndrome de 
Down é muito importante, e 
precisamos que temas como 
inclusão e igualdade estejam 
sempre em debate”, completou 
Flávio Moreira.

Servidores da Prefeitura de 
Barra Mansa participaram de um 
evento promovido pelo Tribunal 
de Contas do Estado do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ) para a qualifi-
cação de gestores públicos. O 
encontro, realizado no auditório 
do TCE-RJ, teve como tema “Iní-
cio de Mandato – Orientações 
aos Gestores” e reuniu presi-
dentes de câmaras municipais, 
secretários e gestores dos Regi-
mes Próprios de Previdência 
Social (RPPS).

Entre os participantes esta-
vam representantes da Controla-
doria e da Previdência Municipal 
de Barra Mansa. O evento teve 
como objetivo orientar os ges-
tores sobre práticas para uma 
administração pública mais 

eficiente e transparente.
A programação incluiu pales-

tras sobre capitalização e déficit 
nos RPPS, regulamentação da fis-
calização das contas previdenciá-
rias e o Processo Prévio de Veri-
ficação (PPV), que permite que 
os gestores apresentem defesas 
antes da abertura de processos. 
Também foi apresentado um 
panorama das funcionalidades 
mais utilizadas do Portal do TCE-
-RJ, além de discussões sobre 
recursos e consultas no Regi-
mento Interno da Corte.

“A participação no evento 
reforça o compromisso da admi-
nistração pública em garantir uma 
gestão mais transparente e res-
ponsável”, destacou a presidente 
da Previbam, Denise Gomes.

A equipe do Parque Zoo-
lógico Municipal de Volta 
Redonda (Zoo-VR) está ofe-
recendo tratamento a uma 
coruja da espécie Jacurutu 
(Bubo virginianus), a maior 
do Brasil. O animal silves-
tre chegou à unidade nesta 
semana após ser resgatado 
pela Guarda Municipal de 
Barra Mansa, no bairro 
Vista Alegre.

Inserida no programa de 
reabilitação, a coruja foi ava-
liada pelos biólogos e veteri-
nários do Zoo-VR, que cons-
tataram uma lesão na asa 
esquerda, comprometendo 
as articulações, o voo e, con-
sequentemente, sua possível 
reinserção à natureza. Porém, 
o animal segue estável com 
boas condições clínicas.

“Se trata de uma coruja 
jovem adulta com aproxi-
madamente um quilo, a sus-
peita é que ela tenha sofrido 
um choque elétrico. Ela tem 

uma lesão entre a ulna, o 
rádio e o metacarpo, com 
muito inchaço. Também há 
uma lesão em uma mem-
brana responsável pela aero-
dinâmica da ave”, explicou a 
médica-veterinária do Zoo-
-VR, Ana Vitória de Rezende, 
acrescentando detalhes do 
seu tratamento:

“Estamos cuidando des-
sas lesões com antibiótico, 
anti-inflamatório, analgésico 
e com uma bandagem pro-
tetiva para imobilização na 
asa, além de laserterapia para 
aumentar a vascularização 
e cicatrização. Ainda não há 
previsão de soltura, vamos 
dar continuidade ao processo 
de cicatrização. Depois, ela 
passará por reabilitação e rea-
valiação para o seu habitat”, 
disse a veterinária.

Caso a coruja não tenha 
condições de voltar à natu-
reza, ela será abrigada no 
Parque Zoológico Municipal.

Teresópolis, um dos 
principais destinos 
da Região Serrana 
do Rio de Janeiro, 
foi oficialmente 
reconhecida como 

“Município Turístico” na atua-
lização do Mapa do Turismo 
Brasileiro. A mudança, imple-
mentada pelo Ministério do 
Turismo no dia 6 de março de 
2025, substitui a antiga catego-
rização por letras (A, B, C, D e 
E) e adota três novas denomi-
nações: “municípios turísticos”, 
“municípios com oferta turística 
complementar” e “municípios 
de apoio ao turismo”.

Com essa atualização, cida-
des que possuem fluxo signi-
ficativo de visitantes e infraes-
trutura turística consolidada, 
como Teresópolis, passam a ser 
classificadas como “municípios 

turísticos”. A medida está ali-
nhada às diretrizes da Nova Lei 
Geral do Turismo e do Plano 
Nacional do Turismo 2024-2027, 
que visam fortalecer o setor 
e garantir um planejamento 
estratégico mais eficiente.

O que muda com a nova 
classificação?

A reformulação da nomen-
clatura tem como objetivo tor-
nar a categorização mais clara e 
alinhada à realidade dos muni-
cípios, facilitando o direciona-
mento de políticas públicas, 
investimentos e incentivos ao 
turismo. Segundo o Ministério 
do Turismo, a atualização per-
mitirá que cada cidade receba 
suporte adequado para explo-
rar seu potencial e fomentar o 
crescimento do setor.

Consolidada como um dos 
principais polos turísticos do 

país, com a nova denomina-
ção, a cidade ganha ainda 
mais visibilidade, podendo 
ampliar sua participação em 
programas federais e atrair 
novos investimentos.

Impactos para Teresópolis
A inclusão da cidade na cate-

goria de “Município Turístico” 
reforça sua importância no 
cenário nacional e fortalece sua 
economia, que tem no turismo 
uma de suas principais fontes de 
renda. Além disso, a mudança 
permite um acesso mais faci-
litado a recursos federais vol-
tados para infraestrutura, 
capacitação de profissionais e 
promoção do destino.

De acordo com o Plano 
Nacional do Turismo 2024-2027, 
a meta do governo federal é 
aumentar o número de via-
gens nacionais de 93 milhões 

para 150 milhões até 2027, 
além de ampliar a entrada de 
turistas estrangeiros e a receita 
gerada pelo setor. Teresópolis, 
agora oficialmente reconhecida 
como um dos principais des-
tinos do país, tem potencial 
para se beneficiar diretamente 
dessas iniciativas.

Os gestores e interessados 
podem consultar a categoriza-
ção dos municípios no Mapa 
do Turismo Brasileiro por meio 
do sistema eletrônico do Minis-
tério do Turismo, acessando 
o site: www.sistema.mapa.
turismo.gov.br

Com a nova categorização, 
Teresópolis reafirma sua posi-
ção de destaque no turismo 
brasileiro e se prepara para con-
tinuar crescendo como destino 
de referência para visitantes 
nacionais e internacionais.

Regiões 

CABO FRIO

BARRA MANSA

VOLTA REDONDA

TERESÓPOLIS

Nova categorização reforça o potencial turístico da cidade e amplia oportunidades para investimentos e desenvolvimento do setor
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74% dos brasileiros apoiam isenção 
do IR para rendas de até R$ 5 mil

A parcela de indústrias bra-
sileiras que inovaram em pro-
dutos ou processos ficou em 
64,6% do total das empresas, 
em 2023. Segundo dados da 
Pesquisa de Inovação (Pintec) 
2023, divulgada nesta quinta-
-feira (20), pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), o percentual é infe-
rior aos registrados em 2022 
(68,1%) e em 2021 (70,5%). 

“A gente considera uma 
empresa inovadora aquela 
que, em 2023, lançou um 
produto novo ou substan-
cialmente aprimorado ou 
um processo de negócio novo 
ou substancialmente aprimo-
rado. Os dados mostram que 
a gente vem observando uma 
queda desde 2021”, explica o 
pesquisador do IBGE Flávio 
José Marques Peixoto. 

A taxa de inovação aumenta 
com o porte da empresa. Em 
2023, por exemplo, 73,6% das 
empresas com 500 funcioná-
rios ou mais apresentaram 
inovação. O percentual caiu 
para 70,8% quando anali-
sadas apenas as empresas 
com 250 a 499 funcionários, 
e para 59,3% no caso das 

empresas que têm de 100 a 
249 empregados. 

Considerando-se o tipo de 
inovação, 34,4% das empre-
sas inovaram tanto em pro-
dutos quanto em processos 
de negócios, enquanto 16,6% 
só fizeram inovações em pro-
cessos e 13,6% só inovaram 
em produtos. 

Em relação aos produtos 
inovadores, 68% eram novos 
apenas para a empresa (ou 
seja, já eram usados em 
outras empresas do mercado), 
27,6% eram novidades para o 
mercado nacional (usado em 
outros países, mas não no 
Brasil) e 4,4% eram inovações 
para o mercado mundial. 

Já em relação aos proces-
sos de negócios, 31,7% eram 
voltados para a organização 
do trabalho; 29,4% para a pro-
dução de bens ou forneci-
mento de serviços; 27,9% para 
marketing; 27,6% para pro-
cessamento de informação 
e comunicação; 25,7% para 
práticas de gestão ou relações 
externas; 18% para contabi-
lidade e operações adminis-
trativas e 17,2% para logística, 
entrega ou distribuição. 

Inovação na indústria 
recuou em 2023 no 
Brasil, diz IBGE

Pesquisa condu-
zida pelo Instituto 
Real Time Big Data 
revelou que 74% 
dos brasileiros 
são favoráveis à 

ampliação da faixa de isenção 
do Imposto de Renda (IR) para 
rendimentos mensais de até 
R$ 5 mil. As informações são 
do Portal R7.

O levantamento detalha 
ainda que 63% dos entrevis-
tados estão cientes da intenção 
do governo de implementar 
a correção do IR, enquanto 
37% não têm conhecimento 
sobre o assunto. Além disso, 
49% dos participantes acredi-
tam que a medida beneficiará 
a economia. 

Os dados contrastam com 
uma pesquisa realizada pela 
Genial/Quaest e divulgada na 
quarta-feira (19), apontando a 
revolta do mercado financeiro 
e das elites contra a proposta 
do governo. Segundo o levanta-
mento, a avaliação negativa do 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, cresceu de 24% em 
dezembro de 2024 para 58%.

Atualmente, a isenção con-
templa salários de até R$ 2.824. 
O Congresso Nacional planeja 
iniciar as discussões sobre o 
projeto de lei que propõe essa 
mudança em abril, com expec-
tativa de aprovação até o final 
do ano e implementação a par-
tir de 2026.

A proposta busca beneficiar 
aproximadamente 10 milhões 

de brasileiros. A pesquisa tam-
bém apontou que 63% dos 
entrevistados estão cientes 
da intenção do governo em 
implementar essa mudança, 
enquanto 37% desconhecem 
o assunto. Além disso, 49% 
dos participantes acreditam 
que a medida terá um impacto 

positivo na economia do país.
PL visa corrigir desigualda-

des tributárias
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva encaminhou ao Con-
gresso Nacional o projeto de 
lei que amplia a isenção do IR 
para quem recebe até R$ 5 mil 
mensais. A proposta também 

prevê um alívio parcial para 
contribuintes com rendas entre 
R$ 5 mil e R$ 7 mil.

O governo estima que a 
ampliação da faixa de isen-
ção resultará em uma perda 
de arrecadação de cerca de 
R$ 27 bilhões por ano. Para 
compensar essa redução, a 

administração federal planeja 
implementar uma nova tributa-
ção sobre os chamados “super-
-ricos”. O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, explicou 
que será implementada uma 
alíquota gradual de até 10% 
para aqueles que ganham 
acima de R$ 1 milhão por ano. 

A expectativa é que o pro-
jeto seja aprovado pelo Con-
gresso Nacional até o final de 
2025, permitindo que as novas 
regras entrem em vigor a par-
tir de 1º de janeiro de 2026. 
Especialistas acreditam que 
a medida tem potencial para 
aquecer a economia.

STF ajusta tese que responsabiliza 
imprensa por fala de entrevistado

Estudo da USP de Ribeirão Preto aponta risco 
maior de pressão alta para quem usa dentadura

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) reformulou a tese que trata 
da responsabilização civil de veí-
culos de imprensa pela publica-
ção de entrevistas que reprodu-
zam mentiras, se os fatos não 
tiverem sido adequadamente 
checados.

Após acordo entre todos 
os ministros, o presidente da 
Corte, Luís Roberto Barroso, leu 
o texto. O novo entendimento se 
dá após embargos de declara-
ção da Associação Brasileira de 
Jornalismo Investigativo (Abraji).

tese está enunciada em três 
proposições:

Na hipótese de publicação de 
entrevista por quaisquer meios 
em que o entrevistado imputa 
falsamente prática de crime a 
terceiro, a empresa jornalística 
somente poderá ser responsabi-
lizada civilmente se comprovada 
sua má-fé caracterizada: pelo 
dolo, demonstrado em razão 
do conhecimento prévio da fal-
sidade da declaração; ou por 
culpa grave decorrente da evi-
dente negligência na apuração 

da veracidade do fato e na sua 
divulgação ao público sem res-
posta do terceiro ofendido ou ao 
menos de busca do contraditório 
pelo veículo.

Na hipótese de entrevis-
tas realizadas e transmiti-
das ao vivo, fica excluída a 

responsabilidade do veículo por 
ato exclusivamente de terceiro, 
quando este falsamente imputa 
a outra a prática de um crime, 
devendo ser assegurado pelo 
veículo o exercício do direito 
de resposta em iguais em con-
dições, espaço e destaque, sob 

pena de responsabilidade.
Constatada a falsidade refe-

rida nos itens acima, deve haver 
remoção de ofício ou por notifi-
cação da vítima quando a impu-
tação permanecer disponível 
em plataformas digitais sob 
pena de responsabilidade.

Um estudo realizado pela 
Faculdade de Odontologia da 
Universidade de São Paulo 
(USP) de Ribeirão Preto (SP) 
revelou que quem utiliza den-
taduras têm mais chances de 
desenvolver hipertensão e 
problemas cardíacos.

A falta de cuidados com a 
higiene bucal é uma das prin-
cipais causas deste risco mais 
elevado para estas doenças.

Os pesquisadores avalia-
ram 187 pacientes durante 

sete anos. Segundo Cláu-
dia Helena Lovato da Silva, 
coordenadora do estudo, 
aqueles que não realiza-
ram uma boa limpeza das 
dentaduras, acabaram acu-
mulando um maior número 
de bactérias patogênicas, 
que podem desencadear 
processos inflamatórios.

Esses processos têm o 
potencial de prejudicar o sis-
tema circulatório e aumentar 
a pressão arterial.

“Os resultados indicaram 
que os pacientes com maior 
tempo de desdentamento 
e que tinham a inflamação 
na cavidade bucal, apresen-
tavam um maior índice de 
hipertensão, uma menor 
variabilidade da frequência 
cardíaca e uma carga micro-
biana elevada, e também uma 
maior disposição de citocinas 
inflamatórias locais”.

Autora da pesquisa, a den-
tista Adriana Barbosa diz que 

os voluntários passaram por 
pelo menos sete exames para 
que os especialistas chegas-
sem aos resultados.

“A gente coleta salivas, a 
gente faz fotografias para 
diagnosticar se ele tem infla-
mação, a gente faz análise da 
qualidade da prótese, se elas 
são funcionais, se não, coleta 
de sangue para saber sobre as 
citocinas, faz análise da pres-
são arterial e da variabilidade 
da frequência cardíaca”.

Nacional

Proposta do governo visa beneficiar cerca de 10 milhões de contribuintes e deve ser discutida no Congresso Nacional em abril

O STF entendeu que a empresa jornalística só poderá ser responsabilizada se ficar comprovada a má fé na publicação, entre outros parâmetros
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Escola Firjan SESI Laranjeiras abre inscrições para cursos gratuitos de reforço e idiomas
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Escola Firjan SESI 
Laranjeiras está 
com inscrições 
abertas para cur-
sos gratuitos des-
tinados a estu-

dantes do 7º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental em situação de vul-
nerabilidade econômica. A inicia-
tiva inclui reforço escolar, aulas 
de idiomas e xadrez, com início 
previsto para abril. As inscrições 
devem ser feitas presencialmente 
até o dia 29 de março, na unidade 
localizada na Rua Ipiranga, nº 75.

Os cursos abrangem discipli-
nas fundamentais, com horários 
distribuídos ao longo da semana. 
O reforço de Português será reali-
zado às terças-feiras, das 8h40 às 
10h40, a partir de 1º de abril. Já o 
reforço de Matemática ocorrerá 
às sextas-feiras, das 15h às 17h, 
com início em 2 de abril. Para os 

interessados em idiomas, as aulas 
de Espanhol serão às segundas-
-feiras, das 7h50 às 9h50, a partir 
de 7 de abril, enquanto Inglês 
será ministrado às quintas-feiras, 
das 17h às 18h40, a partir de 
10 de abril. O curso de Xadrez 
também acontecerá às quintas-
-feiras, das 14h10 às 15h50, com 
início em 3 de abril.

Para se inscrever, os interessa-
dos devem apresentar original e 
cópia do RG e CPF do estudante, 
comprovante de escolaridade, 
RG e CPF do responsável legal, 
além de realizar uma autode-
claração de baixa renda ou com-
provar a condição socioeconô-
mica por meio de matrícula em 
escola pública, bolsa integral ou 
inscrição no Cadastro Único do 
Governo Federal. As vagas são 
limitadas e serão preenchidas 
por ordem de chegada.
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As exposições con-
temporâneas 
estão cada vez 
mais sofisticadas, 
cruzando a fron-
teira entre arte e 

entretenimento. Para explorar 
esse universo, a Casa Museu Eva 
Klabin, em parceria com o IATEC 
(Instituto de Artes e Técnicas em 
Comunicação), promove o curso 
“Cenografia para Exposições em 
uma Casa Museu”, que acon-
tece entre 29 de março e 26 de 
abril. Destinado a estudantes e 
profissionais das áreas de arte, 
cenografia, design, arquitetura 
e museologia, além de pessoas 
interessadas no assunto, o curso 
oferece uma abordagem teórica 
e prática sobre o processo de 
projetar e montar exposições.

O curso conta com 10 aulas, 
sendo 6 online e 4 presenciais, 
totalizando 24 horas de con-
teúdo. As aulas presenciais 
ocorrerão no auditório da Casa 
Museu Eva Klabin, enquanto os 
encontros online serão realiza-
dos ao vivo pela plataforma Goo-
gle Meet. Os participantes terão 
a oportunidade de vivenciar o dia 
a dia de um espaço expositivo, 
aprendendo diretamente com a 
cenógrafa Susana Lacevitz, pro-
fissional com mais de 20 anos de 
experiência na criação e coorde-
nação de projetos cenográficos 
para exposições, eventos e pro-
duções audiovisuais. 

Ao longo da programação, 
os alunos irão percorrer desde 

Enzo Yuki e Bel Cortez 
lançam “Nem Disse Adeus” 

Enzo Yuki, uma das vozes 
mais promissoras da cena indie 
brasileira, surpreende ao lançar 
“Nem disse adeus”, sua primeira 
música com participação espe-
cial. Ao lado da talentosa bel 
cortez, o artista mergulha em 
um universo de emoções não 
verbalizadas, criando uma obra 
que é ao mesmo tempo deli-
cada, intensa e universal. 

Mais do que uma música, 
“Nem disse adeus” é um encon-
tro de almas. Uma balada acús-
tica minimalista que transita 
entre o MPB melancólico e o 
folk intimista, onde cada nota e 
cada silêncio ecoam sentimen-
tos profundos. A canção fala 
sobre despedidas que nunca 
chegaram a ser ditas, sobre 
a dor silenciosa de um amor 
interrompido, onde as palavras 
falham, mas a música diz tudo. 

Os vocais de Yuki e bel se 
entrelaçam de forma única, 
criando uma harmonia sensível, 
embalada por um violão suave 
e um piano sutil que pontua 
cada verso com emoção. Uma 
produção impecável, assinada 
por Matheus Cunha e Yuri Cor-
bal, que valoriza cada detalhe e 
entrega uma experiência sonora 
envolvente e inesquecível. 

CLIPE: UM ENCONTRO 

ÍNTIMO, UMA EXPERIÊNCIA 
SENSORIAL 

O videoclipe de “Nem disse 
adeus” traduz visualmente 
toda a emoção da canção. 
Gravado em um estúdio com 
fundo infinito, a produção 
aposta no minimalismo para 
intensificar o impacto. Dois 
artistas, um microfone, um 
silêncio eloquente. 

Cada olhar, cada gesto, cada 
respiração é um convite à vul-
nerabilidade. Sem cenários ela-
borados ou distrações visuais, 
o vídeo direciona o foco para a 
conexão entre Yuki e bel, refle-
tindo a essência da música: o 
não dito, o sentido, o sentido 
do não dito. 

ESTRATÉGIA DE DIVUL-
GAÇÃO: CRIATIVIDADE, 

ARTE E CONEXÃO 
O lançamento de “Nem disse 

adeus” é mais do que uma 
estreia — é uma experiência 
pensada em cada detalhe. Yuki, 
bel e suas equipes prepararam 
uma campanha de divulgação 
envolvente, com conteúdos 
exclusivos que revelam basti-
dores, curiosidades e momen-
tos íntimos do processo criativo. 

Casa Museu Eva Klabin oferece curso 
imersivo de cenografia para exposições

GCADERNO
a história e os conceitos funda-
mentais das exposições até o 
planejamento cenográfico e a 
projeção e acompanhamento de 
uma exposição na Casa Museu 
Eva Klabin. O curso oferece 
certificação digital ao final das 
atividades. 

Com um total de 20 vagas dis-
poníveis, as inscrições podem ser 
feitas mediante pagamento de 
R$750 à vista ou 12x de R$74,85. 

Serviço:  
Dia: 29 de março (sábado) a 

26 de abril (sábado) 
Local: Híbrido – Auditório da 

Casa Museu Eva Klabin (Av. Epi-
tácio Pessoa, 2480 – Lagoa); e 
online via Google Meets 

Número de vagas: 20 
Valor: 12x R$ 74,85 ou R$ 

750,00 (à vista) 
Inscrições pelo site: https://

iatec.com.br/cursos/cenografia/. 

Classificação livre 
Ementa: 
Apresentação aos professores 

seguida de visita guiada à Casa 
Museu Eva Klabin; 

Tipologia e elementos de 
exposições; 

História e conceitos de 
exposições; 

Visita técnica ao ambiente em 
que a exposição será montada 
na Casa Museu Eva Klabin; 

Introdução ao planejamento 
expográfico e cenográfico; 

Elaboração de orçamento 
completo para exposições; 

Elaboração, planejamento e 
desenvolvimento de projetos 
em grupo; 

Acompanhamento de projeto 
– detalhamento para execução; 

Obras e manuseio técnico; 
Acompanhamento da 

montagem da exposição: 

A montagem da exposi-
ção será acompanhada em 
datas a serem definidas de 
acordo com o calendário 
da Casa Museu Eva Klabin. 
Durante esse período os par-
ticipantes poderão aplicar 
na prática os conhecimen-
tos adquiridos ao longo do 
curso, vivenciando o pro-
cesso final de preparação 
de uma exposição. 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Dia internacional 
para a eliminação da 
discriminação racial 

Hoje, 21 de março, faz 65 anos 
do massacre em Sharpeville na 
cidade de Johanesburgo. Um 
protesto que aconteceu sobre 
a lei do passe que obrigava os 
negros da África do Sul usarem 
cadernetas na qual anotavam 
o trajeto que poderiam fazer 
e os locais que deveriam ir. Os 
membros do Congresso Pan-
-Africanismo (dissidência do 
congresso nacional africano), 
com o objetivo de combater o 
apartheid, defender a África para 
os africanos, promover ações de 
guerrilha. Na ação de desagrado 
foram um total de 69 pessoas 
entre militantes e adeptos que 
a guarda do governo que imple-
mentava com vigor o apartheid 
assassinou. A segregação per-
durou de 1948 a 1994 em um 
processo que Nelson Mandela 
virou presidente do país com 
uma população majoritaria-
mente negra. A ONU - Organi-
zação das Nações Unidas ins-
tituiu a data em memória do 
massacre ocorrido. O combate 
pela discriminação, exclusão ou 
preferência baseada na etnia, cor 
ou ascendência está na declara-
ção universal das Nações Unidas. 
A ONU desenvolve programas 
em parcerias com organizações 
públicas e ou privadas para cons-
cientizar a população, propor ao 

poder legislativo em criar leis no 
sentido de coibir práticas discri-
minatórias, investir em mulheres 
negras na busca de aumentar 
a possibilidade de garantir um 
futuro melhor para elas e seus 
filhos. No processo de transfor-
mação a sociedade tem que 
exercitar práticas progressistas 
na tentativa de consolidar uma 
sociedade justa e equânime. 

No Brasil a lei federal 7716, 
criminaliza racialmente ações 
discriminatórias ou precon-
ceito de raça, cor, etnia e 
religião. Outra lei criada pelo 
governo central com o número 
14519/23, instituiu o dia das 
Tradições das Raízes de Matri-
zes Africanas e Nações do Can-
domblé. A injúria racial passou 
a ser considerada crime. 

Os casos de racismo cres-
ceram nos últimos ano, houve 
aumento de 31%. A população 
negra é a que mais sofre homi-
cídios. Os 77,9% das ocorrências 
são jovens entre 12 e 29 anos, 
do sexo masculino. O racismo 
é a principal forma de discrimi-
nação nas empresas. Ele está 
presente nos ambientes cor-
porativos e institucionais. Nas 
empresas 86% das mulheres 
negras sofrem discriminação 
que é a principal forma de des-
respeito no local de trabalho. 

CULTURA NA 
DIVERSIDADE
POR AMAURY OLIVEIRA 
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Kirsty Coventry é a nova 
presidente do Comitê Olímpico 
Internacional (COI). Em eleição 
realizada na quinta-feira em 
Pilos, na Grécia, a maioria dos 
membros da entidade máxima 
do Movimento Olímpico votou 
para que a ex-nadadora do Zim-
bábue fosse eleita a substituta 
do alemão Thomas Bach. A cam-
peã olímpica de 41 anos vai ser a 
10ª pessoa a assumir a presidên-
cia do COI e apenas a primeira 
mulher em 131 anos. Coventry 
também vai ser a primeira pes-
soa da África no cargo mais alto 
da entidade que comanda as 
Olimpíadas. Ela vai ter um man-
dato de oito anos.

- A jovem que começou a 
nadar no Zimbabué há tantos 
anos nunca poderia ter sonhado 
com este momento. Estou par-
ticularmente orgulhosa de ser 
a primeira mulher presidente 

do COI, e também a primeira 
da África. Espero que esta vota-
ção seja uma inspiração para 
muitas pessoas. Os tetos de 
vidro foram destruídos hoje, e 
estou plenamente consciente 
das minhas responsabilidades 
como modelo. O esporte tem 
um poder inigualável de unir, ins-
pirar e criar oportunidades para 
todos, e estou comprometida 
em garantir que aproveitemos 
esse poder ao máximo. Junto 
com toda a família olímpica, 
incluindo nossos atletas, fãs e 
patrocinadores, construiremos 
sobre nossas bases fortes, abra-
çaremos a inovação e defende-
remos os valores de amizade, 
excelência e respeito. O futuro 
do Movimento Olímpico é bri-
lhante, e mal posso esperar para 
começar! - disse Coventry.

Desde sua criação, em 1894, 
o COI teve presidentes homens, 

da Europa ou da América do 
Norte. Kirsty Coventry quebra 
essa escrita. Criador das Olim-
píadas da era moderna, o fran-
cês Pierre de Coubertin foi o 
primeiro presidente do COI e 
comandou a entidade por 29 

anos. O alemão Thomas Bach, 
que apoiou a eleição de Kirsty, 
está no cargo desde 2013 e 
terminará seu mandato em 23 
de junho, quando será feita a 
transferência de cargo para a 
ex-nadadora.

Esporte

Libra repudia declaração de presidente da 
Conmebol; Flamengo não assina documento

OLIMPÍADAS

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

BOTAFOGO

A Libra, liga que 
reúne clubes das 
Séries A, B e C do 
Brasileiro, divul-
gou uma nota de 
repúdio ao presi-

dente da Conmebol, Alejandro 
Domínguez, que na segunda-
-feira usou o termo “Chita” para 
se referir a equipes brasileiras.

A nota é assinada por 16 clu-
bes – só o Flamengo, entre os 
membros da Liga, não aparece 
como signatário do comunicado 
(veja aqui a explicação do clube).

Os clubes afirmam que a “gra-
víssima declaração de Domín-
guez traz à tona o evidente pre-
conceito enraizado no ambiente 
do futebol, reforça estereótipos 
racistas, perpetua a desumaniza-
ção de pessoas negras, além de 
demonstrar total insensibilidade 
em relação a temas de extrema 
urgência, como o combate ao 
racismo e a promoção da diver-
sidade no futebol”.

Na segunda, depois do sorteio 

dos grupos da Conmebol Liberta-
dores, ao ser perguntado sobre 
o risco de um boicote dos clu-
bes brasileiros ao torneio por 
causa dos reincidentes casos de 
racismo, Domínguez afirmou que 
a competição sem as equipes do 
Brasil é como “Tarzan sem Chita”.

No dia seguinte, o cartola se 
desculpou em um post numa de 
suas redes sociais.

Na tarde desta quinta, o Fla-
mengo publicou comunicado em 
que explica o motivo de não ter 
assinado a nota da Libra:

O Flamengo luta contra qual-
quer forma de racismo e dis-
criminação há muito tempo e 
reafirma seu compromisso no 
combate estrutural ao racismo 
no futebol e na sociedade. No 
entanto, entendemos que as 
relações institucionais com a 
Conmebol devam ser condu-
zidas pela CBF, entidade que 
representa oficialmente os 
clubes brasileiros nos torneios 
sul-americanos.

Kirsty Coventry é eleita e vai ser a primeira 
mulher a assumir a presidência do COI

Por R$ 1,5 milhão, Payet deixa 
o Vasco e assina novo contrato

Artur valoriza ‘pausa’ na 
temporada do Botafogo: 
‘Importante e muito raro’

Sem disputar as semifinais 
desta edição do Carioca ou o 
tricampeonato da Taça Rio, o 
Botafogo “ganhou” a pré-tem-
porada que faltou no início de 
2025. O período de um mês 
sem jogos oficiais é valorizado 
entre o elenco do Glorioso, 
como destacou, nesta quin-
ta-feira (20), o atacante Artur. 
Recém-contratado, ele celebra 
esta “pausa”. “É muito raro. É 
uma pré-temporada no meio da 
temporada. Então, a gente ficou 
muito feliz. Fundamental. Não 
só fisicamente, mas também 
para a cabeça, não é? Estamos 
treinando bastante para come-
çar com o pé direito”, promete 
o ponta do Botafogo. 

Para Artur, este período 
é justamente essencial para 
o Botafogo começar a apre-
sentar a sua identidade, sob 

o comando do técnico Renato 
Paiva. No sábado (22), o Glo-
rioso enfrenta o Novorizon-
tino, em amistoso, no Estádio 
Nilton Santos. Depois, no dia 
30, estreia, enfim, no Cam-
peonato Brasileiro. O rival 
será o Palmeiras, no Allianz 
Parque, justamente contra 
quem o Mais Tradicional dis-
putou o título, em 2024, no 
tricampeonato nacional.

“Posso dizer que teremos 
muita intensidade. Paiva nos 
cobra muita saída e muita 
posse de bola. A gente faz trei-
namento, por exemplo, por 
dentro, por fora. Então, eu 
acho estamos treinando bas-
tante para fazer nos jogos. É um 
jogo de bastante movimenta-
ção, intensidade e compactação 
para não dar tantos espaços nos 
contra-ataques”, resumiu Artur.

Mesmo com a temporada já 
em andamento, em contagem 
regressiva para o Campeo-
nato Brasileiro, o futuro de 
Dimitri Payet segue em pauta 
entre os torcedores do Vasco 
da Gama. Pegando a torcida 
carioca de surpresa, o portal 
‘Atenção, Vascaínos’ trouxe 
informações relevantes sobre 

as conversas entre a diretoria 
e o meia, considerando um 
possível acordo.

Mesmo sem ter atingido o 
nível de desempenho espe-
rado, distante das expecta-
tivas da torcida, a diretoria 
da equipe carioca chegou a 
apresentar uma proposta de 
renovação para o jogador. 

Assim, uma nova atualização 
sobre o caso movimenta os 
torcedores do Cruzmaltino. 
Em janeiro, o clube tentou 
prorrogar o vínculo de Payet 
até dezembro.

Naquele momento, a 
grande mudança seria a rea-
dequação salarial: em vez 
de receber R$ 1,5 milhão 

em seis meses, o valor seria 
distribuído ao longo de 12 
meses, reduzindo para R$ 750 
mil mensais. No entanto, o 
camisa 10 não ficou satisfeito 
com a proposta. Portanto, 
outra equipe do futebol bra-
sileiro poderia oferecer os 
valores superiores e garantir 
a contratação do profissional.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Uruguai e Argentina se enfrentam pelas 

Eliminatórias nesta sexta-feira (21), às 20h30 
(horário de Brasília) no Estádio Centenario, 
em Montevidéu, no Uruguai. O duelo terá 
transmissão ao vivo do Sportv (TV fechada). 

Uruguai x Argentina
DIA DE JOGO

Presidente da Conmebol fala sobre a Libertadores sem brasileiros: “Tarzan sem Chita”


